

SCONTRI

N° 27 - OCT. - NOV. 2003

Akila Al-Hachimi Une combattante pour la Paix assassinée en Irak



Juin 2002 CCAS Marina Porticcio. Akila Al Hachimi accompagnée d'enfants Irakiens ainsi que des membres du conseil d'administration de la CMCAS et des militants associatifs.

Les médias internationaux s'en sont largement fait l'écho. Madame Akila Al-Hachimi, démocrate irakienne, combattante pour la Paix, a été assassinée en Irak.

Cinq jours après avoir subi un attentat à Bagdad, et après avoir lutté contre la mort, Akila n'a pas survécu à ses assassins.

En juin 2002, dans le cadre d'un partenariat avec le Festival Transméditerranée nous l'avions reçue ici en Corse dans le centre de vacances de la CCAS à Porticcio. Elle conduisait une délégation composée de sept jeunes irakiens originaires de Bagdad. (voir article Laurence Balzani Scontri n°22).

C'est en tant que professeur de Français à l'université de langues de Bagdad, mais également diplomate, qu'elle conduisait cette délégation avec le

docteur Al-Dulamey, vice président de l'association irakienne pour le soutien aux enfants.

Ces enfants venaient découvrir notre région, mais aussi nous parler de conditions de vie difficiles dans leur pays, conditions aggravées par les conséquences de l'embargo en vigueur depuis la guerre du golfe en 1991.

De cette rencontre à Marina à laquelle participaient des membres du Conseil d'administration de notre organisme, mais aussi des militants associatifs, (Per a Pace, FTM, SPF, Amnesty, Attac), nous retiendrons d'Akila l'image d'une femme souriante. Tous, avons relevé ses qualités humaines, son esprit d'ouverture, sa jovialité, son intelligence, mais surtout son courage, son optimisme

à surmonter les difficultés.

Akila était depuis, devenue ministre dans le gouvernement intérimaire. Pressentie pour devenir ambassadrice aux Nations Unies, elle s'apprêtait à se rendre à New York pour assister à l'assemblée générale de l'ONU.

Juste avant cet attentat, lors d'une conférence de presse à Bagdad elle précisait sa position sur la situation irakienne. Une situation qui devrait conduire les Irakiens, la société civile, à assurer dans un délai relativement bref la responsabilité du pouvoir dans leur pays.

Son engagement humaniste aura été interrompu. Il faut relever ici une fois encore, son courage à s'engager comme elle l'a fait, dans la situation délictueuse de l'Irak d'aujourd'hui.

"Au lendemain d'une guerre ignoble, l'Irak chancelant vient de perdre une personnalité de qualité et d'expérience indispensable au renouveau." En ce qui nous concerne nous avons perdu une amie pour la Paix.

Jacques Casamarta.



Ces dessins ont été réalisés par une jeune fille irakienne. À travers ces messages, beaucoup de sensibilité

